

## 第10回市民学校

# 世界的な人権確立の潮流の中で 今私たちに求められているもの

高知県地域改善協会次長　岡林良氏

前職場のときにイギリスから三人の外國の青年がやってきた。外見の違いは気にせずにつきあえ、我々も親切にした。それが、もしこれが中国や韓国、東南アジアの人であれば、彼らはこんなに親切にしないのではないかということを思った。それは、私たち日本人の心の中にまだ蔑視感が残っている気がするからである。

日本は、明治以後先進国に追いつくために資本主義社会を

突っ走り、植民地がほしくなって、手近な所に手を出した。そ

して明治の終わりころから三十年の間に、この國民を支配し

た。まず、土地を取り上げ、母國語の代わりに日本語を教え、強制した。そして日本の労働力を補うために一百万人に近い人々を日本の國へ送り込んで、

本人孤児が親を探して日本に来られている。あれだけひどい戦争をして、負けて逃げ帰つて、いた日本人が残した子供たちを中国の人は育て上げた。私たちにそのような気が起つたるうか。そのような中國の人は日本人とは比較にならないくらい大きさが違う。その人たちを卑しめる価値があるのだろうか。

第一次世界大戦以後、大国に支配されていた国々は何とか独立しようと運動してきた。ドイツでもとうとうあのベルリンの壁が取り払われた。今や世界的に人権問題、戦争問題が一番大きな課題として取り組まれている。

世間的にアーバートヘイトが大きな問題になっている。これは南アフリカ連合共和国の政策で、白人に都合がいいようになって大肆公演館で開かれました。広報では、受講できなかつた方のために、その一部を取り上げて掲載しています。

また、中央公民館では、市民

学校の講演の録音テープを保存しています。テープの貸し出しを希望する方は、中央公民館

炭鉱など一番苦しい肉体労働を強いられるのであって、なかには名前さえも日本の名前をつけさせた。植民地政策はどこの国でもなり小なりその國を卑しめる政策をとるが、日本が朝鮮半島でとった植民地政策は実に厳しかつたと言われている。当時小学校の子供であった私も、誰から教わったのでもないが、朝鮮人というのは卑しい人間の集まりだという意識をいつの間にか持たれていた。

不幸の歴史は朝鮮半島の人々だけでなく、同じ日本人の中に差別を作り出した。三百年以上前に今日の同和地図が作られた。

広島、長崎に原子弹を落したアメリカ人などに対しては、憎しみやさしきみが残っていない。朝鮮半島の人には、逆にこちらが相手の國に大変な苦しみ

が、真に向からその問題に対処しきっていない。また、日本人は外国へどんどん出ていて、かつては銃で蹂躪した國で、今度は札束で心を笑き刺している。同和問題などやらなくてもいいという人もいる。しかし、人間が人間を差別することがいかに愚かしく、恥ずべきことであるか、その人がどう責任を取ることもできないことをもって責め、のけ者にするということがいかに人間としてあってはならないことか、このことを國民は二十数年の中で学んできた。そしてその結果、差別を越えたすばらしい交流が生まれている。このことをこれからも引き継いでいかなければならない。

第十回市民学校が、五月十一日から二十九日まで、五回にわたり大森公民館で開かれました。広報では、受講できなかつた方のために、その一部を取り上げて掲載しています。

また、中央公民館では、市民

学校の講演の録音テープを保存しています。テープの貸し出しを希望する方は、中央公民館（☎ 349-3498）までお申し込